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令和２年７月  定例教育委員会 議事録 

 

令和２年７月１４日（火）午前１０時４５分から山梨市役所４０１会議室に召集された。   

 

１ 開会 

２ 教育長あいさつ 

３ 議事 

① 1 学期の学校(園)の様子について  

② 補正予算について 修学旅行、遠足その他の校外行事における新型コロナウイルス 

対応について     

③ 運動会・学園祭について   

④ その他 

４ 閉会 

 〇出席者 

  教育長           澤田 隆雄 

  教育長職務代理者      武井  茂 

  委員            林  正文 

  委員            佐野 千春 

  委員            矢野 眞由美 

 〇欠席者 

  なし 

 〇事務局職員出席者 

学校教育課長        竹川 一郎 

  生涯学習課長        加々美 修  

  学校教育担当リーダー    宮本 貴光  

  学校教育担当指導主事    岩下 秀人  

 〇議事録作成者  

  書記            上野 治美 

３ 議事の内容 

  司会 竹川課長    議事の進行を教育長お願いします 



教育長議事にはいらさせていただきます。 

① 学校(園)再開後の様子について、事務局から説明をお願いします。 

 岩下指導主事  

・資料１になります。学校再開後１ヶ月が経ちその後の様子を各学校から方向をあげてもらいま 

した。１点目として、児童生徒の様子といたしまして不登校の様子を含め学校再開後１ヶ月新 

しい生活様式にもなれ過ごしている。また、不登校について、新型コロナウイルス感染症が関 

係してのものではなく、以前からの不登校児童生徒が多いと思います。対応や対策については 

考えていきたいと思っています。２点目として、授業についてですが新しい生活様式で、児童

生徒の実態にあわせたスタイルで、山梨モデルにあわせた授業を進めているところです。３点

目の給食についですが、人数が多いクラスは２つに分かれて給食を食べているところです。配

膳についても食缶を分けて時間がかからない様工夫しています。４点目の部活動についてです

が、制限がある中子供たちも一生懸命取り組んでいるところです。最後５点目のその他ですが、

消毒を放課後行っているが、先生たちの負担になっている。一部の学校でＰＴＡのボランティ

アにお願いしています。熱中症について、マスクの着用の注意点を児童生徒に指導していると

ころです。以上です。 

教育長 

・学校が再開し１ヶ月がたち、７月初めに調査したものです。何か質問がありましたらお願いい 

たします。 

佐野委員 

・北中で新型コロナウイルス感染防止のため登校していない生徒が１名いるとあるが、他にもい 

るのか。 

岩下指導主事 

・小中あわせて４名おりました。小学生３名、中学生１名ですが、小学生１名は、６月の終わり 

から登校しています。保護者の考えで登校させないため対応は難しいと思います。 

武井委員 

・児童生徒の欠席について取扱いはどうするか。 

岩下指導主事 

・出席停止となります。 

教育長 

・部活動については、通常には戻っていませんが土日どちらか等徐々に行っています。夏の大会 

 が７月の終わりに予定しています。 

・その他は何かありますか。 

無いようですので②6 月議会及び 7 月臨時議会について事務局からお願いします。 

 

 宮本リーダー 資料に基づき説明 

 ・６月議会補正予算 

歳出予算 国の進めるＧＩＧＡスクール構想に基づき、市内小中学校の無線 LAN 環境を構築 



する事業として、歳入予算 ５月～７月までの給食費無料化として給食費の納入負担金額の減 

額です。ネットワーク構築につきましては国の決定を受け申請をしています。今後構築を考え 

進めていきたいと思います。 

・７月臨時議会補正予算 

 歳出予算 コロナ対策に係る消耗品として、ネッククーラーの購入や衛生用品として、アルコ 

ールの購入を考えています。幼稚園感染拡大防止事業補助金として５０万円でます。つつじ 

幼稚園に、空気清浄機や衛生用品等購入を保育園の対応と同じように考えています。 

歳入予算 学びの保障に係る補助金 予算に対して２分の１が対象となります。幼稚園の学び 

の保障の補助金となります。以上補正予算の概要となります。 

追加配置等については、国の令和 2 年度第 2 次補正予算の資料に基づき説明 

以上です。 

教育長 

・②6 月議会及び 7 月臨時議会について説明がありました。何か質問がありましたらお願いい 

たします。 

 林委員 

 ・加配等については今年度中の対応か。 

宮本リーダー 

・今年度中になります。人的配置については今年度となります。来年度につきましては今後、国 

 の方針が示されます。 

武井委員 

・加配教員はいつからか。 

教育長 

・２学期(８月１７日)からとなります。 

宮本リーダー 

・学校で教員の免許を持った人を探してもらい、各学校に配置できたらと思っています。 

林委員 

・スクールバスの増便はどうなっているか。 

宮本リーダー 

・笛川小ですが、今行っています。今月までは増便し、２学期は通常にと思っています。 

  特別運行の変更についても、学校に周知しました。 

 教育長 

  質問は以上でよろしいでしょうか。 

 教育委員全員 特にありません 

 教育長 

  次に③熱中症予防対策について、事務局からお願いいたします。 

 岩下指導主事 資料３に基づき説明 

  ・学校における熱中症予防対策基本方針に基づき、各学校で新しい生活様式における熱中症予 

防行動も加え作成し、保護者に周知してもらうことにしました。 



・市の学校・園における熱中症予防対策基本方針の内容について説明。 

今年度は熱中症警戒アラートが発表される事が大きく変わり、児童生徒の下校時、部活動対 

応についても対策方法を決めました。以上です。 

 教育長  

  ③熱中症予防対策について説明してもらいました。何か質問はありますか。 

 林委員 

  １学期は何日までか。２学期開始はいつからか。 

 教育長 

  １学期終了は７月３１日まで、２学期は８月１７日からとなります。 

 林委員 

  ２学期の暑さが厳しいと思う。昨年の様子はどうか。 

 岩下指導主事 

  ・昨年 WBGT が３３℃以上になったのは７月は４日・８月は６日でした。昨年一番多かった 

のは８月１日から１６日の間でした。今年は夏休み期間となります。８月の終わりから９月 

のはじめも暑かったようです。今後感染症予防の継続さらに各学校で熱中症予防の対応を行 

っていきます。 

 教育長 

  質問は以上でよろしいでしょうか。 

 教育委員 

  特にありません。 

 教育長 

次に④山梨市小中学校の修学旅行、遠足その他の校外行事における新型コロナウイルス対応に 

ついて事務局からお願いいたします。 

 竹川課長 資料４に基づいて説明 

  ・現在山梨市には校外行事の基準に関する規則がございます。その中で目的地の範囲は、隣接 

都県・千葉県でしたが今回のコロナウイルス感染症対策としまして、目的地を教科書に載っ 

ている日光にしたいという意見がありました。それに伴い栃木県、群馬県を目的地に追加し 

改正したいと思います。 

  ・２つ目ですが、旅行関連業における新型コロナウイルス対応ガイドラインの最新版に注意し 

ながら、各学校で実施要領を作成し、保護者への理解を得ながら実施するよう学校に指導し 

ていきます。 

  ・３つ目として、Go To Travel キャンペーンの開始について早めの確認を行い、修学旅行につ 

いても、保護者への軽減が図れるよう学校で取り組んでもらいたいとお願いしたところであ 

ります。以上です。 

  

  

 教育長 

④山梨市小中学校の修学旅行、遠足その他の校外行事における新型コロナウイルス対応につい



て説明がありました。何か質問はありますか。 

 林委員 

  ・Go To Travel キャンペーンについて内容はどうなのか。 

 竹川課長 

  ・上限金額が費用の２分の１か２万円以下となります。年度内は対応ができるとのことです。 

 教育長 

  ・今のところは実施予定で準備を進めています。今後の情勢を見ながら判断をするというこ 

とになりますがよろしいでしょうか。 

 教育委員全員 

  賛成 

教育長 

 その他質問はありますか。 

教育委員全員 

特にありません 

 教育長 

  質問がありませんので、群馬県、栃木県を加えさせて頂くことと決定いたします。今後保護者 

の同意を得て、様々な問題があると思いますが検討し進めていきたいと思います。 

   

 次に⑤運動会・学園祭について事務局からお願いいたします。 

 竹川課長 資料５に基づき説明 

  ・令和２年度運動会・学園祭についてですが、例年は同日開催の学校がほとんどでしたが、今 

年度は、２～３校が同日開催となっております。できるだけ教育委員さんにご案内したいと 

いうことですので、資料のとおりとさせていただきました。できる限りの出席をお願いい 

たします。例年ですと、ご挨拶をいただいておりましたが、短縮時間での開催となっており 

ますので、挨拶につきましては市長のみとさせていただきました。市議会議員の皆様も、ご 

挨拶はなく紹介のみとさせていただきました。 

運動会については半日で保護者との昼食はなし、学園祭については１日を予定しています。 

以上となります。 

 教育長 

  ・運動会・学園祭につきまして、出席予定が出されましたが確認をお願いいたします。今回は 

紹介のみとなります。ご質問はありますか。 

教育委員全員 特にありません 

教育長 

   質問がありませんので予定通りといたします。今後何か変更等ありましたら事務局まで連絡

をお願いします。 

    

最後⑥その他何かありますか。 

 竹川課長 



   お願いします 

 教育長 

学校教育課長からお願いします。  

 竹川課長 

   ・先ほど６月議会、７月臨時議会の補正予算について説明しましたが、例年ですと８月に次 

年度の主要事業の予算要望の時期となります。今年度の主要事業については、以前説明さ 

せていただきました。来年度の主要事業についてご意見がありましたらお願いいたします。 

８月以後の定例教育委員会で令和３年度の主要事業について説明させていただきたいと 

思っております。 

   ・ＧＩＧＡスクールについて説明いたしました。一人一台タブレットにつきましては、９月 

議会で補正予算要求を予定しています。今年度中には購入し使用できるよう考えています。 

令和３年度主要事業は、ＧＩＧＡスクールに関連すること、長寿命化調査の成果に基づ 

いての大規模改修等になると思います。 

・本日の新聞にも載りましたが、７月９日に日下部小学校からの提案でオンラインによる児 

童総会を実施しました。今ある機材を使ってのものになります。ＣＡＴＶで７月３１日～ 

８月２日まで放送されますのでお時間がありましたらご覧ください。 

 

 教育長 

  その他質問等ありますか。 

 教育委員全員 特にありません 

 教育長 

無いようですので、以上で議事を終了します。 

 

議事終了 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


